

Le Copechagnière

Journal officiel de l'Association des Descendants de Paul Vachon
(familles Vachon & Pomerleau)

Vol. 7 n°2 juin 2005



Mot de la présidente

Notre rassemblement annuel approche. Il se tiendra à St-Jean-sur-Richelieu samedi le 27 août 2005. Ce sera une journée mémorable, pleine d'activités plus intéressantes les unes que les autres. Vous en trouverez le contenu dans les pages suivantes. Cinq postes sont ouverts au conseil d'administration cette année. Pensez-y, tous les membres en règle sont éligibles. Vous pouvez présenter quelqu'un, vous pouvez vous présenter vous-mêmes. Regardez le conseil actuel, personne n'en est mort et nous avons beaucoup de plaisir à travailler ensemble. Vous trouverez aussi, dans nos pages, le rapport des activités que nous avons tenues à ce jour. Très grand merci à Madeleine pour son travail absolument indispensable et de qualité exceptionnelle. Immense merci aussi à Léandre et Roland pour leur travail colossal de recrutement dans la région. Ça demande énormément d'énergie et de conviction.

En ce qui concerne notre participation aux Fêtes de la Nouvelle-France, il y a un petit nouveau. L'an dernier, nous étions cinq familles à expérimenter une animation historique sur une petite scène. Et nous avons aimé. Cette année, on nous offre un emplacement plus grand, réservé aux familles animatrices et à la Fédération des familles souches du Québec, appelé PLACE DES FAMILLES SOUCHES. Au centre, il y aura une scène, les kiosques étant disposés autour. Nous pourrons y tenir plus d'activités. Notre kiosque sera donc placé à cet endroit. Auparavant, nous étions sur la rue du Marché-Finlay. Mais, rassurez-vous, notre nouvelle place est juste à côté, entre la place du marché de l'UPA et la Batterie royale, un endroit gazonné. Il vous faudra cependant vous procurer l'effigie des Fêtes dans toutes les Sociétés des Alcool du Québec au coût de 5\$ en pré-vente ou 7\$ sur le site des Fêtes. Ou alors, soyez bénévoles à notre kiosque ou à celui de la Fédération et vous aurez une accréditation qui vous permettra d'accéder gratuitement à tous les sites et scènes. Comme nous nous retrouverons dans une place "encadrée", c'est la condition qu'on nous impose. Cependant, il est entendu entre les associations concernées et la Fédération qu'après évaluation de l'expérience, si nous le jugeons bon, nous pourrons retourner à notre ancien site l'an prochain. Mais il semble bien que si tout va comme on l'espère, notre expérience d'animation pourrait plutôt faire des jaloux. Venez nombreux.

Je rappelle ce que je disais en mars dernier au sujet de certains individus qui s'approprient les blasons des familles à leurs propres profits. C'est totalement illégal et dangereux pour la survie de nos associations. Soyez vigilants et communiquez immédiatement avec nous si vous voyez notre blason ailleurs que sur notre site internet.

Francine Vachon

Nouvelles en bref (par Madeleine Vachon)

Durant le printemps, plusieurs activités nous ont réunis! Plusieurs autres nous invitent à nous revoir dans un avenir rapproché. Ainsi, à vos marques pour votre plaisir et pour vous ressourcer sur « notre histoire ».

Activités à venir

Fête au Bourg de Beauport et Fêtes de la Nouvelle-France à Québec

Comme par les années passées, nous participerons à La Fête au bourg de Beauport qui aura lieu cette année les 29, 30 et 31 juillet. Nous y tiendrons un kiosque d'information et nous animerons des scénarios permettant aux visiteurs de prendre connaissance de la vie de nos ancêtres dans une seigneurie du 17e et du 18e siècle. Il en sera de même aux Fêtes de la Nouvelle-France qui se tiendront du 3 au 7 août prochain à Québec. Venez nous rencontrer et vous ressourcer à notre kiosque et auprès des autres associations de familles qui y participeront.

Salon de généalogie à Gatineau

Les comités organisateurs des salons de généalogie organisés par la Fédération des familles-souches du Québec sont à planifier les activités de celui qui aura lieu à Gatineau les 21, 22 et 23 octobre 2005 aux Promenades de l'Outaouais. Nous avons l'intention d'y être et d'animer un kiosque. Pour ce faire, nous avons besoin de bénévoles de la région qui accompagneraient les membres du CA dans cette tâche. Si vous aimeriez venir passer quelques heures ou encore une journée avec nous à notre kiosque, faites nous connaître votre disponibilité. Votre collaboration serait très appréciée.

Dix-huit nouveaux membres dans notre association!

Bienvenue à tous ceux qui ont profité de notre rencontre régionale du 10 avril 2005 à Vaudreuil-Dorion pour se joindre à notre grande famille :

Jean-Roch Vachon, Hawkesbury, ON	Hélène Boulet, Gatineau, QC
Lucette Vachon, Châteauguay, QC	Germain Vachon, Grande Île, QC
Rolland Maheux, Vaudreuil-Dorion, QC	Jocelyne Vachon, Ste-Dorothee, QC
Irène Vachon, Maple Grove, QC	Julie Vachon, Cumberland, ON
Gilles Rochon et Isabelle Riopel, Brossard, QC	
Florian Vachon et Gisèle Brunette, Châteauguay, QC	
André Vachon et Jeannine Sauvé, Delta, ON	
Lorenzo R. Vachon et Georgette Gladu Faubert, Ottawa, ON	
Roger J. Eugène Vachon et Claudette Vachon, St-Pascal-Baylon, ON	

Patronymes (par André Vachon)

Maintenant qu'au Québec les noms de famille composés de deux patronymes sont acceptés, nos jeunes risquent d'avoir un héritage de plus en plus lourd. Voici le top 20 de ces noms :

20- Labelle Binette; 19- Lavoie-Ferré; 18- Desjardins-Fleury; 17- Dupont-Davignon; 16- Boileau-Desfossés; 15- Jetté-Lapierre; 14- Morand-Voyer; 13- Tétrault-Cauchon; 12- Lalumière-Dufour; 11- Sanschagrins-D'Amours; 10- Legros-Rathé; 9- Laporte-Barré; 8- Lebeau-Fyfe; 7- Legrand-Brûlé; 6- Beausoleil-Brillant; 5- Leboeuf-Hachey; 4- Parent-D'Ostie; 3- Viens-Sansregrets; 2- LeMoyné-Allaire; 1- Héту-Guay.

Nouvelles en bref (suite)

Rassemblement 2005 et réunion annuelle

Avez-vous écrit sur votre calendrier le Rassemblement 2005 et la réunion annuelle de notre Association qui auront lieu le samedi 27 août 2005 au Musée agricole à St Jean-sur-Richelieu ? Vous trouverez le programme détaillé sur une feuille détaché de ce journal et sur laquelle se trouve le formulaire d'inscription obligatoire. À cette occasion, nous vous présenterons du nouveau!!! sur les Vachon dit DesFourchettes et les Pomerleau qui se sont établis dans la vallée du Richelieu. Nous vous y attendons nombreux avec parents et amis autour d'un brunch, d'une visite guidée du musée, d'une épluchette, et d'une exposition/vente. En fait, nous vous invitons fortement à y exposer là vos souvenirs de familles et à y vendre là vos « articles-œuvres » de bricolage et/ou d'artisanat de création personnelle il va s'en dire. N'est-ce pas là une occasion originale de connaître les talents des Vachon et des Pomerleau? Dès lors, à vos outils, aiguilles, papiers et peintures dès maintenant. Pour de plus amples informations, veuillez communiquer avec Léandre qui en est le responsable-organisateur.

AVIS DE CONVOCATION

Par la présente, vous êtes convoqué(e)s à l'assemblée générale de l'Association des descendants de Paul Vachon (familles Vachon et Pomerleau) qui se tiendra samedi, le 27 août 2005 à 11h:00 au Musée agricole « Aux couleurs de la campagne », 2864 route 219, Saint-Jean-sur-Richelieu.

Projet d'ordre du jour :

1. Mot de bienvenue
2. Adoption de l'ordre du jour
3. Lecture et adoption du procès-verbal de l'assemblée générale 2004
4. Rapport de la présidente : registrariat, journal Le Copechagnière, formation de sections régionales, activités régionales
5. Rapport du trésorier
6. Plan d'action 2005-2006
7. Élection
8. Varia
9. Levée de l'assemblée

Note : Cinq postes sont à combler au sein du conseil d'administration. Vous pouvez dès maintenant présenter des candidatures en nous faisant parvenir vos nominations par lettre signée.

Madeleine Vachon, secrétaire

Nouvelles en bref (suite)

Résumé des activités passées

Rencontre régionale : Montréal, avril 2005 *(par Roland Pomerleau)*

Vous êtes-vous sucrés le bec à la 2e rencontre régionale qui a eu lieu le dimanche 10 avril dernier à la cabane à sucre La sucrerie de la seigneurie à Vaudreuil-Dorion? Quatre-vingt personnes venues d'aussi loin que de la Beauce et de la région d'Ottawa-Hull y ont pris part. Après l'accueil et au hasard de rencontres inattendues, un brunch arrosé de sirop d'érable fut suivi d'un hommage à M. Jean Roch Vachon de Ste-Anne-de-Prescott. Rappelons qu'il a fondé le Centre de généalogie La Seigneurie d'Hawkesbury, Ontario. et qu'il a écrit treize recueils comprenant chacun 100 arbres généalogiques de familles de chez-nous. C'est avec reconnaissance, fierté et amitié que nous lui avons remis un exemplaire laminé du blason de notre Association. Par delà, M. Léandre Vachon a présenté la lignée de Vachon dit Robert établis dans la région. Les participants ont alors découvert que des Vachon et des Robert proches-parents se sont mariés entre eux, évidemment à l'insu des connaissances sur les patronymes des familles des mariés. Ensuite, au rythme des Bing sur la ring, Bang sur la ram de la chanson des raftsmen de Marius Barbeau, Madeleine Vachon a montré l'émigration des fils de Joseph Vachon dit Laminée de la 6e génération vers les régions de l'Outaouais, du nord de l'Ontario et de l'ouest canadien et américain. Pour compléter en quelque sorte « notre histoire », madame Éliane Labastrou de la Société patrimoine et histoire de l'Île Bizard a présenté un exposé sur L'Ère des cajeux (raftsmen) permettant ainsi aux participants de prendre connaissance de l'importance de l'exploitation forestière qui a marqué cette épopée du XIXe siècle. Il faut dire aussi que des activités extérieures étaient disponibles sur les lieux. En somme, une belle rencontre et dix-huit nouveaux membres. Un grand merci à Madame Labastrou, Léandre, Madeleine et Carole pour leur précieuse collaboration. Avis aux intéressés : faudrait-il répéter une telle activité l'an prochain? À vous de nous faire connaître vos intérêts et vos suggestions.

Rencontre régionale : Québec-Lévis, avril 2005

Une rencontre régionale pour les membres de la région Québec-Lévis et leurs invités a eu lieu le dimanche le 24 avril 2005 au restaurant Le Bifthèque. Vingt-six personnes ont été accueillies par Francine qui avait pris l'initiative de l'organiser autour de jeux de société. Daniel Vachon et quelques membres de sa famille y étaient présents au grand plaisir des participants qui ont pu lui offrir leurs meilleurs vœux de rétablissement. Deux membres ont profité de cette occasion pour renouveler leur adhésion. Une telle expérience devrait-elle se répéter dans cette région où plusieurs autres activités ont lieu au cours de l'année? À vous de nous faire connaître vos suggestions et intérêts.

Congrès 2005 de la FFSQ *(par Gaston H. Vachon)*

Deux membres du conseil d'administration étaient délégués au Congrès annuel de la Fédération des familles-souches du Québec qui a eu lieu à Shawinigan les 29, 30 avril et 1er mai. Les ateliers qui avaient pour thème « Histoires de familles » et qui portaient sur la recherche, la rédaction et la publication ont suscité un intérêt fort remarqué chez les participants pour ce type d'ouvrages. Dans une atmosphère détendue, Madame la gouverneure générale du Québec Lise Thibault et M. Jacques Lacoursière historien ont présenté des discours sur des liens de type familial et politique par rapport aux traditions et aux habitudes de vie des gens de chez-nous. Certaines d'entre elles ont déridé les participants. Au dire des délégués, La Fédération soutient par plus que des discours les associations de familles intéressées à publier histoire de famille, dictionnaire, recueil, répertoires, etc. Saviez-vous qu'à ce jour, La Fédération des familles-souches du Québec compte 176 associations de familles?

Les descendants de Paul Vachon dans la vallée du Richelieu

par Léandre Vachon

Dans cet article, nous rapportons des données généalogiques sur les descendants de deux des fils de Paul et Marguerite, Pierre Vachon dit des Fourchettes et Noël Vachon dit Pomerleau qui ont fait souche dans la vallée du Richelieu. Mais d'abord, quelques éléments géographiques et historiques de la région.

La vallée du Richelieu est située sur la rive sud du St-Laurent, à quelques kilomètres à l'est du pont Champlain. La défense du territoire était assurée par le fort Saint-Jean (d'où le nom du lieu), construit sur la rivière en 1666-1667 lorsque le régiment de Carignan est arrivé, afin d'héberger les troupes françaises pour défendre le territoire contre les Anglais. Sous le régime anglais, le fort servit de base militaire pendant le siège des Américains en 1775. Depuis, il est toujours utilisé à des fins militaires.

Sa situation stratégique exceptionnelle sous le régime seigneurial aurait donc concrétisé son défrichement et son développement. La présence importante des cours d'eau de la région, en particulier celui de la rivière Richelieu, aurait favorisé, dès 1800, l'accroissement de sa population, la construction du premier chemin de fer canadien inauguré en 1836 et la construction du canal Chambly en 1843 pour y contourner les rapides. L'agriculture et le commerce devinrent l'activité principale de la région. Ce serait vers ces années-là que les descendants de Paul Vachon s'y seraient établis.

Un premier mariage répertorié dans la région est celui de Jean-Baptiste Vachon dit des Fourchettes et de Marie-Judith Godu dit Sanschagrin, le 30 juin 1788 à St-Mathias-sur-Richelieu. Un autre mariage répertorié dans la vallée est celui de Philius Pomerleau, fils d'Henri et de Sophronie Desmarais, à St-Alexandre le 16 avril 1872. Ces deux familles ont laissé des descendants dont plusieurs se retrouvent aujourd'hui dans la région de St-Jean-sur-Richelieu. C'est avec plaisir que nous les accueillerons au prochain rassemblement où nous présenterons quelques faits marquants de leur histoire

Pour ceux et celles d'entre vous qui avez la pique généalogique bien incrustée, nous vous suggérons d'utiliser le dictionnaire de M. Daniel Vachon ou un autre, si vous en avez. Il suffit de partir de Pierre Vachon, fils de Paul, de noter le nom de ses enfants, des enfants de ses enfants, et ainsi de suite jusqu'à aujourd'hui. En d'autres termes, vous faites le tableau de la descendance directe de Pierre. Cela vous permettra de retracer l'itinéraire de la branche des Fourchettes. Dire qu'il n'y a pas si longtemps, on pensait cette branche éteinte. On sait que Pierre et une partie de sa famille sont morts lors de l'épidémie de petite vérole de 1702-1703.

De toute façon, si vous venez au rassemblement annuel du 27 août prochain à St-Jean-sur-Richelieu, vous serez assurés d'en savoir plus. Alors, à bientôt.

Au pays des filatures de coton

par Sœur Thérèse Vachon, Communauté des Sœurs Grises de Montréal

(Cet article est extrait du livre de Sœur Thérèse Vachon intitulé « Album de la famille Vachon, 1887-2002 ». En tant qu'auteure, elle nous a accordé la permission de le publier dans notre Journal.)

(suite du dernier numéro)

Amédée était doté d'une finesse extraordinaire. Ne sachant ni lire ni écrire, il a dû chercher un travail manuel lui permettant de mettre à profit l'un de ses nombreux talents. Il s'est improvisé barbier et il est devenu propriétaire d'un petit commerce. Les enfants des alentours venaient souvent acheter un sou de bonbons. Les hommes y trouvaient du tabac-à-chique et les biens nantis pouvaient se procurer cigares et cigarettes.

Son rêve s'est réalisé et les premiers clients, sans doute plus curieux qu'autre chose sont venus visiter la nouvelle boutique du coin. « Monsieur, vous coupez les cheveux? » de lui demander un fainéant accoudé avec nonchalance sur le coin du petit comptoir, « Vous ne ferez jamais fortune. Le gros coiffeur de l'autre côté de la rue, ça c'est quelqu'un. Tous les hommes vont chez lui. » Amédée lui a jeté un regard qui en dit plus long sur le sujet que les quelques savantes ripostes. Il a continué d'une main sûre à raser les cheveux du client lui réclamant ce service.

Le gros barbier du village continuait de faire « de la belle argent ». Mais il aimait un peu trop la bouteille et son goût de la boisson n'allait guère avec l'assiduité exigée pour servir le public. Peu à peu ses clients se lassèrent de toujours devoir remettre leur rendez-vous à plus tard et pour la simple et bonne raison que le gros barbier n'était pas en état de couper les cheveux. « Monsieur ne peut pas venir à la boutique aujourd'hui! » disait la secrétaire au client qui arrivait pour son rendez-vous de quatre heures. « C'est urgent, ma'mselle! » rétorquait le client riche, « j'ai une rencontre importante tôt demain matin, et je tiens à ce que mes cheveux soient propres. » « *Eh bien* » de lui répondre la jeune fille « *vous pourriez peut-être aller chez le jeune Vachon de l'autre côté de la rue.* »

C'est ainsi que petit à petit, les clients se sont dirigés vers l'humble boutique d'Amédée et que le « gros barbier » a dû fermer ses portes. Amédée devint « le barbier » du village. En parlant de lui on disait couramment qu'il était fiable et de plus qu'il avait l'œil juste et la main ferme!

Même si une grande simplicité régnait au foyer, Amédée d'une fierté et d'une propreté remarquable, était toujours bien habillé. Un jour, alors qu'il avait environ douze ou treize ans, sa mère lui avait fait cadeau d'un bel habit de toile blanche. Svelte et élégant, ce nouveau costume lui donnait une allure distinguée, à la rigueur quelque peu cavalière. Fou de joie et plein de fougues, il a décidé de tenter sa chance jusqu'au bout.

Il se rendit au magasin et se mit à regarder les pipes. Il y en avait des courtes, des grosses, des longues, des petites et de toutes les couleurs. Les amateurs de pipes savent bien que la forme et la couleur d'une pipe varient selon les circonstances sociales.

Même si Amédée n'était pas un grand connaisseur en matière de pipes sa fierté naturelle le guidait automatiquement vers le beau et l'harmonieux. Il s'est procuré une petite pipe d'écume blanche. Comme elle est jolie, pensait-il. Un peu de tabac maintenant et voici le jeune Amédée prêt à prendre sa place au soleil.

(suite à la page suivante)

Un beau dimanche après-midi Amédée revêtit son costume de toile blanche, ajusta son manteau et mit discrètement sa pipe dans la petite poche de son veston. Il se peigna comme d'habitude, veillant à ce que sa coiffure soit impeccable. Ses yeux bleu ciel lui donnaient un regard vif et espiègle. Il était l'image du parfait gentilhomme.

Tout en fredonnant des chansons de chez nous il s'est dirigé au village. C'était une belle journée d'été et ses pas décidés se mariaient au gazouillis des oiseaux et au bruissement des feuilles. Chemin faisant, il tira hâtivement de sa poche son précieux trésor qu'il remplit de son nouveau tabac. Il lançait des bouffées de fumée dans les airs tout en essayant de trouver la façon la plus élégante de tenir sa pipe. La fumée s'envolait librement et folle vers les quelques nuages qui apparaissaient ici et là dans le ciel d'un bleu limpide.

Il se sentait déjà passablement à l'aise dans son nouveau rôle de fumeur lorsqu'il a rencontré un groupe d'hommes, des vieux habitués de la pipe, « Salut le jeune... ça va? » Oui! Oui!, dit-il, tout en continuant de prendre des bouffées généreuses. Il y eut quelques coups d'œil à la vue du jeune qui faisait le « grand » et tous sont parvenus à se contenir sauf le gros Alex, avec ses cheveux en épouvantail. C'était trop fort pour lui. D'un air moqueur il lui dit comme cela « Hé le jeune, fais pas tant le frais avec ta belle pipe... tu sais même pas fumer. Même que prétendre fumer à ton âge c'est des plans pour t'étouffer comme un rat! »

Malheur! Cela suffit pour humilier et blesser l'orgueil du jeune Amédée. BANG! Sur-le-champ, il a jeté la pipe sur le sol où elle s'est brisée en mille morceaux! Il n'était surtout pas question de ramasser les morceaux. Ce geste radical mit fin pour toujours à ce beau rêve d'adolescent. La tradition familiale nous a appris « qu'il n'a jamais fumé la pipe » après cet incident.

Le temps s'écoulait. Les années passaient et Amédée est âgé de quinze ans. Depuis six ans qu'il œuvre en tant que « chef de famille » et sans doute a-t-il rencontré des jeunes filles qui lui plaisaient. A preuve l'incident suivant. Un soir il est arrivé à la maison après sa longue journée d'ouvrage et a observé attentivement sa mère qui travaillait tranquillement dans la cuisine alors que les enfants étaient déjà au lit. Il s'est approché d'elle et lui dit »Maman, j'ai quelque chose à vous dire. J'ai bien pensé à mon affaire et je veux me marier. « Est-tu fou? Te marier à quinze ans? T'es pas mal jeune pour penser de te marier! »

Qui était l'élue de son cœur? Que s'est-il passé? L'histoire est muette sur la fin de ce rêve d'amoureux. Nous savons seulement qu'il n'a jamais marié une jeune fille du New Hampshire mais plutôt une jeune Manitobaine. Évitions de sauter les étapes.

Fin 1886, début 1887, Marie, sans aucun doute avec l'assentiment des garçons a adopté un bébé : Rosée. Était-elle une parente? Ses parents étaient-ils décédés? Autant de questions sans réponses. L'histoire n'a rien à dire sur le sujet.

Depuis quelque temps déjà des amis de jadis et plus particulièrement la famille Martel, écrivaient à Marie, l'invitant à venir s'établir dans l'Ouest canadien. Le Curé Bernier d'Oak Lake, Manitoba, rêvait également de bonnes familles catholiques. Nous savons très peu de cet homme à part ses efforts de recrutement, et qu'il est décédé à l'âge de 36 ans.

Après mûres réflexions, Marie décida de quitter le « pays du coton » pour s'établir au Canada en quête d'un meilleur avenir pour ses enfants.

Note : Quelques exemplaires de l'Album de Sœur Thérèse Vachon sont encore disponibles.

Pour informations, contacter Mme Alice Vachon-Alarie; C.P. 3; Ste-Agathe, MB; R0G 1Y0.

Téléphone : (204) 882 2184; Courriel : aealarie@mb.sympatico.ca

Adresses / Contacts

Pour obtenir des renseignements généalogiques, communiquez avec notre généalogiste-archiviste :

To obtain genealogical information, contact :

Monsieur Daniel Vachon

58, des Castels

Lévis (Québec), G6V 2B7

Tél. : (418) 833-5418

Télé : (418) 833-2262

Courriel : dorvac@mediom.qc.ca

Pour devenir membre de l'association, vous abonner au journal « Le Copechagnière », communiquez avec :

To become a member of the Association or to subscribe to the journal « Le Copechagnière », contact :

Monsieur Léandre Vachon

1428, rue Bernier

Saint-Jean-sur-le-Richelieu (Québec) J2W 1G3

Tél. : (450) 349-6141

Courriel : lenvac@sympatico.ca

Pour envoyer vos textes à publier dans le journal, communiquez avec :

Please send your news, articles, etc. for publication in « Le Copechagnière » to :

Monsieur Éric Pomerleau

1625, rue de Courtemanche, app. 305

Québec (Québec) G1J 5K4

Tél. : (418) 666-1671

Courriel : pomerleau@iquebec.com

Pour demander tous renseignements, acheter des épinglettes, des cartes et des laminages du blason, des albums-photos, etc, adressez-vous à la présidente :

To inquire about all other information, to purchase pins, cards or laminated coat of arms, photo-albums, etc, contact our president :

Madame Francine Vachon

Association des descendants de Paul Vachon
(familles Vachon et Pomerleau)

385, rue Lockwell, app. 420

Québec (Québec) G1R 5J6

Tél. : (418) 522-8817

Télé : (418) 522-8817

Site Internet de l'association / Association Web site

<http://ffsq.qc.ca/ffsq-02.html>

IMPORTANT : Dates de tombée du journal – Printing time of our journal

Afin de nous donner le temps de préparer le journal dans les délais que nous nous sommes fixés, envoyez-nous vos textes au plus tard pendant la première semaine de chaque mois de parution : mars, juin, septembre et décembre. Il est important de partager avec notre grande famille les petites histoires comme les grandes.

In order to meet our predetermined mailing dates, send us your texts by the end of the first week of each publication month : March, June, September and December. Your ancestors' and grandparents' memories and anecdotes are an important part of your heritage that can be shared with other members of our Association. It is with pleasure that we will publish your articles.